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Haupt- und Finanzausschuss 

 

 

 

02.09.2020 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

 

über die 39. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt 

Olfen 

am Dienstag, 01.09.2020 

Bürgerhaus, Kirchstraße 22, 59399 Olfen. 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:04 Uhr 

 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzender: 

Bürgermeister Sendermann, Wilhelm  

 

Auverkamp, Karl-Heinz  

Beckmann, Michael  

Düllmann, Klaus  

Kötter, Christoph  

Linau, Monika  

Möllney, Rainer  

Naujoks, Martina  

Pohlmann, Franz  

Vieting, Marcus  

Vinnemann, Heinrich  
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Von der Verwaltung: 

Klaes, Günter Beigeordneter 

Damm, Daniela FBL 1 

Benting, Stefanie FBL 5 

Abdul-Latif, Abdallah FB 5 

Diekerhoff, Astrid BB 

 

 

Abwesend: 

Broz`, Heinz-Dieter m. E. 

Danielczyk, Ralf m. E. 

Pettrup, Christoph m. E. 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt der Vorsitzende die Anwesenden und 

stellt die form- und fristgerechte Einladung zur Sitzung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

1.1. Mitteilungen und Anfragen 

Kommunalwahl am 13.09.2020 

 

In seiner Funktion als Wahlleiter informiert Herr Klaes über die absehbar erhöhte 

Nachfrage nach Briefwahlunterlagen. Ausgehend von rd. 11.000 Wahlberechtigten 

in Olfen wurden mit Stand von heute 1.992 Wahlscheine ausgestellt. 

 

 

1.2. 

Mitteilungen und Anfragen 

Spendenbox Wertstoffhof 
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Bürgermeister Sendermann teilt mit, dass die Spendenbox am Wertstoffhof 

Corona bedingt wegen der Enge des Containers geschlossen hatte. Seit dem 

06.07.2020 sind Annahmen wieder möglich. 

 

 

1.3. 

Mitteilungen und Anfragen 

Stadtplan / Orientierungsanlagen 

 

Bürgermeister Sendermann bezieht sich auf die Anfrage von Frau Naujoks in der 

letzten Sitzung des HFA zum Umgang mit veralteten ausgehängten Stadtplänen an 

den Ortseingängen. Er teilt mit, dass die Notwendigkeit dieser 

Orientierungsanlagen in Zeiten der Navigationssysteme nicht mehr gegeben 

scheint und eine Reduzierung bzw. Abbau der Anlagen vorgesehen ist. 

 

 

 2. Flüchtlingssituation in Olfen VO/1188/2020 

FBL Frau Benting bezieht sich auf die Vorlage und gibt einen Sachstandsbericht 

über die aktuelle Lage zur Flüchtlingssituation in Olfen. Die seit Mitte März 

Corona bedingt gestoppten Zuweisungen erfolgen seit August wieder. Auch 

werden Abschiebungen bei negativ entschiedenen Asylanträgen wieder 

aufgenommen. Beim großen Thema Unterbringung sei die Stadt Olfen auf einem 

guten Weg. Die Zahl der Vermittlung in sozialversicherungspflichtige 

Beschäftigungen erhöhte sich von 6 auf derzeit 11 Personen. 

Auf Nachfrage bestätigt Frau Benting die Zahlendifferenz zwischen Text und der 

ersten Tabelle der Vorlage als Schreibfehler. Aus Albanien stammen 9 und nicht 

19 Personen. 

Weiter berichtet sie, dass eher Menschen aus den Balkanländern und kaum noch 

aus Syrien zugewiesen werden. Die Zuweisung von Fällen, die bereits abgelehnt 

wurden und evtl. auf eine Abschiebung warten, sei für die Integrationsarbeit der 

Stadt Olfen und die der Ehrenamtlichen nicht zielführend. 

 

Bürgermeister Sendermann stellt Herrn Abdul-Latif vor, der seit dem 01.07.2020 

bei der Stadt Olfen für die Integration von Flüchtlingen in den Arbeitsmarkt 

zuständig ist. 

Herr Abdul-Latif berichtet über die erfolgreiche Vermittlung einzelner Personen in 

ein Arbeitsverhältnis. Der Bedarf sei sowohl von Seiten der Betriebe als auch von 
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Seiten der anerkannten Flüchtlinge vorhanden. Als positiv bewertet er dabei seine 

Begleitung der Arbeitssuchenden zu den interessierten Betrieben. Das größte 

Hindernis sei allerdings die vorhandene Sprachbarriere bei den Betroffenen. 

Sprachkurse wurden in Zeiten von Corona nicht durchgeführt. Auch die fehlende 

Anerkennung einer im Heimatland abgeschlossenen Ausbildung oder eines 

Studiums erschwere hier vor Ort eine Vermittlung in den Arbeitsmarkt. In solchen 

Fällen nimmt er mit der betroffenen Kammer oder übergeordneten Behörden 

Kontakt auf. 

 

In der sich anschließenden Diskussion wurden die Themen höhere Qualifizierung 

unbegleiteter Minderjähriger, Unterstützung durch den Kreis Coesfeld sowie die 

Dauer der Bearbeitungszeit von Asylanträgen erörtert und beantwortet. 

 

 

 

gez. Wilhelm 

Sendermann 

 gez. Astrid Diekerhoff 

Vorsitzender  Schriftführerin 
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